

Mardi 15 avril 2025

» PRESSE NATIONALE

Politique 



COOPÉRATION ÉCONOMIQUE : BEUGRÉ MAMBÉ VEUT FAIRE DE LA CÔTE D'IVOIRE UN PARTENAIRE CLÉ DE LA CHINE

Puissance économique mondiale, la Chine est un partenaire qui peut permettre à la Côte d'Ivoire de franchir d'importantes étapes dans son chemin vers le développement. Conscient de ce fait, le Premier Ministre Robert Beugré Mambé souhaite un renforcement de la coopération avec le géant asiatique. Lors d'une rencontre avec le Premier Vice-Premier Ministre de la République Populaire de Chine, Ding Xuexiang, le lundi 14 avril 2025, à Abidjan, le Chef du Gouvernement ivoirien a présenté les atouts qui plaident en faveur d'un renforcement des échanges entre les deux pays. Robert Beugré Mambé a ainsi rappelé la qualité des infrastructures ivoiriennes, qui permettent à la Côte d'Ivoire de jouer un rôle de hub logistique sous-régional, tant au niveau aérien, portuaire que terrestre.



CONFÉRENCE DES PRÉSIDENTS DE PARLEMENTS : ADAMA BICTOGO À BRAZZAVILLE

Le président de l'Assemblée nationale de Côte d'Ivoire, Adama Bictogo, effectue une visite de travail à Brazzaville, en République du Congo, dans le cadre de sa participation à la Conférence des présidents de Parlements. Le président de l'Assemblée nationale est arrivé à Brazzaville, où il a été chaleureusement accueilli par le président de l'Assemblée nationale du Congo, Isidore Mvouba, l'Ambassadeur de Côte d'Ivoire, ainsi que par la communauté ivoirienne vivant au Congo. Ce mardi 15 avril 2025, Adama Bictogo prendra part à la cérémonie d'ouverture de la Conférence, suivie d'un déjeuner. Les travaux reprendront à 14h30 avec un huis clos réservé aux Présidents et Chefs de délégations. La journée s'achèvera par la cérémonie de remise de l'Ordre de la Pléiade. Dans l'après-midi, une visite de courtoisie est programmée auprès de Denis Sassou-Nguesso, Président de la République du Congo.



COOPÉRATION BILATÉRALE : LE GROUPE D'AMITIÉ CÔTE D'IVOIRE-ALLEMAGNE VEUT RENFORCER SES ÉCHANGES AVEC SES PARTENAIRES ALLEMANDS

La Rotonde de l'Assemblée nationale, à Abidjan-Plateau, a réuni, le jeudi 10 avril 2025, une rencontre de haut niveau entre le groupe d'amitié interparlementaire Côte d'Ivoire-Allemagne et les organismes allemands installés en Côte d'Ivoire. La délégation ivoirienne, conduite par le président du groupe d'amitié, Sidiki Konaté, a expliqué que cette réunion visait à renforcer la coopération parlementaire entre les deux pays. « Nous accueillons aujourd'hui la délégation allemande dans un esprit de coopération », a-t-il indiqué, saluant la tradition parlementaire allemande, qui est une source d'inspiration pour les députés ivoiriens. « Les Institutions allemandes souhaitent entretenir des liens étroits avec tous les acteurs de la vie politique, économique et sociale. Les échanges avec les députés sont donc essentiels », a affirmé Matthias Veltin, ambassadeur d'Allemagne en Côte d'Ivoire.

Dans le cadre du renforcement de la présence diplomatique de la Côte d'Ivoire sur la scène internationale, une délégation conduite par Léon Kacou Adom, ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur a pris part au Forum international sur la diplomatie d'Antalya, en République de Türkiye, tenu du 11 au 13 avril. Ce rendez-vous diplomatique de haut niveau a rassemblé de nombreuses personnalités politiques au nombre desquelles des Chefs d'État et de Gouvernement, des ministres des Affaires étrangères, des scientifiques, des experts et des représentants d'institutions internationales. Au titre de la session ministérielle consacrée à l'Afrique, Léon Kacou Adom a participé activement aux échanges portant sur le thème : « Le rôle croissant de l'Afrique dans la politique mondiale ». En marge des travaux, le ministre a dynamisé la diplomatie ivoirienne à travers une série d'audiences bilatérales avec des acteurs institutionnels et diplomatiques.

Economie ↪

AUDIT ET CONTRÔLE INTERNE DE L'ADMINISTRATION : AHOUA N'DOLI THÉOPHILE ENGAGE 23 INSPECTEURS D'ÉTAT ET DES MINISTÈRES À PLUS D'EXCELLENCE

L'inspecteur général d'État, Ahoua N'doli Théophile, a présidé, vendredi 11 avril 2025, à l'auditorium de la Primature, à Abidjan-Plateau, la cérémonie de remise de certificat CREFIAF (Conseil Régional de Formation des Institutions Supérieures de Contrôle des Finances Publiques de l'Afrique Francophone sub-Saharienne) décerné à 23 inspecteurs d'État de l'IGE et des ministères. Pour Ahoua N'doli Théophile, cette cérémonie exprime clairement une volonté affichée de disposer d'acteurs d'inspection, d'investigation et d'audit de référence tant au sein de l'Inspection générale d'État que dans les Inspections générales des ministères. « Que cela se traduise concrètement, sur le terrain de la pratique, par un savoir-faire et une efficacité accrue et manifeste », a-t-il fait remarquer aux 23 inspecteurs.

SIIMEA 2025-PARIS : LA CÔTE D'IVOIRE MOBILISE SA DIASPORA POUR L'AFRIQUE DE DEMAIN

Paris a accueilli du 11 au 13 avril 2025 la première édition du Salon de l'Investissement, de l'Immobilier et des Énergies Africaines (SIIMEA). L'évènement, tenu au prestigieux Hyatt Regency Hôtel Paris Étoile, a mis à l'honneur la République de Guinée, choisie comme pays invité d'honneur, sous la direction de Mme Fatima Fakhry, commissaire générale du salon. Cette édition du SIIMEA a rassemblé une dizaine d'exposants de différents secteurs, notamment ceux de l'immobilier, de l'investissement et des énergies renouvelables. Parmi les partenaires clés de l'évènement figurait le ministère ivoirien de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, qui a joué un rôle central dans la promotion des opportunités offertes par le marché immobilier ivoirien.

CHANGEMENT CLIMATIQUE / ENTRETIEN DES ROUTES NON REVÊTUES : AMÉDÉ KOUAKOU DÉCLINE LA STRATÉGIE DU GOUVERNEMENT

Le changement climatique est une problématique réelle. Le ministre de l'Équipement et de l'Entretien routier, Dr Amédé Koffi Kouakou, a procédé, hier, lundi 14 avril 2025, à l'espace CRRAE- UMOA à Abidjan-Plateau, à l'ouverture de la toute première édition du séminaire international sur la durabilité des routes en terre sous le thème : « Terrassement et routes non revêtues durables et résilients face aux enjeux du changement climatique ». Organisée les 14, 15 et 16 avril 2025 par l'Association mondiale de la route (PIARC) en collaboration avec le Comité national Côte d'Ivoire-route (CNCI-Route) et l'Association des gestionnaires et les partenaires africains de la route (AGEPAR). « Les voies non revêtues constituent près de 90% de notre réseau routier. Conscient de ces enjeux, l'État a renforcé l'investissement dans les infrastructures rurales, en favorisant l'introduction de solutions innovantes », a-t-il fait savoir.



DÉVELOPPEMENT NUMÉRIQUE : LA STRATÉGIE NATIONALE DE L'IA DE LA GOUVERNANCE DES DONNÉES PRÉSENTÉE

L'Intelligence artificielle (IA) au cœur de la gouvernance nationale des données. Lors de l'édition hebdomadaire de « Tout savoir sur » organisée par le CIGC, mardi 8 avril 2025, à Abidjan-Plateau, Stéphane Kounandi Coulibaly, directeur de l'Innovation, des startups et du secteur privé au ministère de la Transition numérique et de la Digitalisation, a présenté la stratégie nationale de l'IA et la gouvernance des données en Côte d'Ivoire. L'objectif, a-t-il souligné, est clair : faire de la Côte d'Ivoire un leader africain de l'Intelligence artificielle. Il a souligné l'importance de l'IA dans tous les secteurs d'activité et son rôle dans la transformation numérique du pays.



ÉCONOMIE SOCIALE ET SOLIDAIRE (ESS) : SOULEYMANE DIARRASSOUBA SE FÉLICITE DE L'ADOPTION PAR LE GOUVERNEMENT IVOIRIEN DU PROJET DE LOI

Dr Souleymane Diarrassouba, ministre du Commerce et de l'Industrie, par ailleurs Président du Conseil d'Administration (PCA) du Think Tank « Africa perspective institue » (API), se félicite de l'adoption par le Gouvernement ivoirien du projet de loi sur l'Économie sociale et solidaire (ESS). De fait, dans un élan déterminant pour l'avenir de l'ESS en Côte d'Ivoire, le Gouvernement a adopté, lors du Conseil des ministres du mercredi 9 avril 2025, le projet de loi visant à structurer ce secteur. Dr Souleymane Diarrassouba se dit d'autant plus ravi que cette décision du Gouvernement répond à l'une des recommandations fortes formulées lors du colloque scientifique portant sur l'ESS, organisé par son Think Tank les 4 et 5 novembre 2024, à Abidjan.



PND 2026-2030 / CROISSANCE ÉCONOMIQUE INCLUSIVE : LA MINISTRE NIALÉ KABA INSISTE SUR L'URGENCE D'INVESTIR DANS LE CAPITAL HUMAIN

Dans le cadre des préparatifs du Plan National de Développement (PND) 2026-2030, Nialé Kaba, ministre de l'Économie, du Plan et du Développement, a insisté sur la nécessité pour la Côte d'Ivoire d'investir dans le capital humain pour une croissance économique inclusive. C'était lors de l'ouverture d'un atelier de haut niveau organisé en collaboration avec le Groupe de la Banque mondiale, le jeudi 10 avril 2025, au Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire de Cocody. Cet atelier organisé autour du thème : « Renforcer le capital humain pour propulser le développement de la Côte d'Ivoire », vise à formuler des propositions concrètes et opérationnelles en vue de faire du capital humain le levier de la transformation économique et sociale de la Côte d'Ivoire au cours des cinq prochaines années, en bâtissant une stratégie cohérente et ciblée autour de choix sectoriels stratégiques. (Source : CIGC)



LA CÔTE D'IVOIRE VEUT DOUBLER SON IDE

Le ministère de l'Économie, du Plan et du Développement, en collaboration avec la Banque mondiale, organise un atelier avec le secteur privé ivoirien, ce mardi 15 avril 2025, au Sofitel Abidjan Hôtel, à Cocody. Il s'agira d'échanger en vue d'identifier les options pour accélérer, voir doubler l'Investissement domestique et étranger (IDE) à l'horizon 2030 en Côte d'Ivoire et les réformes clés du climat des investissements à mettre en œuvre dans le Plan national de développement (PND).

AGENCE EMPLOI JEUNES ET FRANCE TRAVAIL : LA PREMIÈRE ÉDITION DU PROGRAMME « DU STADE VERS L'EMPLOI », LANCÉE

La première édition du programme « Du stade vers l'Emploi », issu de la coopération entre l'Agence Emploi Jeunes et France Travail, a été lancée, vendredi 11 avril 2025, à l'Université Lorougnon Guédé de Daloa. Il s'agit d'un concept innovant alliant activité sportive et recrutement. Ce dispositif d'insertion socio-professionnelle vise à favoriser les rencontres entre recruteurs et demandeurs d'emploi de manière originale, en brisant les codes traditionnels du recrutement. L'objectif commun est de lever les freins à l'embauche grâce à des séances sportives collectives, permettant de créer un climat convivial, propice aux échanges sincères et décomplexés.

35E JOURNÉE MONDIALE DE LA PROTECTION CIVILE / VAGONDO DIOMANDÉ DEPUIS KORHOGO : « FACE AUX MENACES, NOTRE NATION EST PRÊTE À RÉAGIR, À PROTÉGER SES CITOYENS »

La ville de Korhogo a abrité, le samedi 12 avril 2025, la cérémonie de célébration de la 35e Journée mondiale de la protection civile. Placée sur le thème « Protection civile, garantie de sécurité pour la protection des populations », cette journée a été marquée par la présence du ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, le général Vagondo Diomandé. Cette Journée met en lumière le rôle des organisations de protection civile dans la protection des communautés contre les catastrophes naturelles et d'origine humaine. C'est pourquoi, saisissant l'occasion de cette célébration, le ministre Vagondo Diomandé a fait savoir que cette Journée représente un appel à la solidarité, à la vigilance et à la responsabilité collective. « Face aux menaces, notre nation est prête à réagir, à protéger ses citoyens », a rassuré le ministre en charge de la Sécurité.

TAFIRÉ : LE CENTRE DE SANTÉ DE TIÉLÉTANAKAHA INAUGURÉ

Le ministre de la Transition numérique et de la Digitalisation, Ibrahim Kalil Konaté, a procédé, le 12 avril, à l'inauguration du Centre de santé intégré (CSI) de Tiélétnakaha, village situé dans la commune de Tafiré. Financé à hauteur de 60 millions de FCFA par le Conseil régional, cette infrastructure sanitaire dispose de 14 lits d'hospitalisation. Kalil Konaté a indiqué que sa réalisation vise à rapprocher les formations sanitaires des populations rurales. « La santé des populations fait partie de nos priorités. Par conséquent, nous nous sommes engagés à faire en sorte qu'elles ne parcourent pas des kilomètres pour se faire soigner », a-t-il déclaré. Il a par ailleurs exprimé sa gratitude au Président de la République, Alassane Ouattara, qui s'est engagé à offrir des soins de qualité aux Ivoiriens et qui permet aux structures décentralisées d'œuvrer au bien-être des populations.

UTILISATION DES VÉHICULES ÉLECTRIQUES OU HYBRIDES / AMADOU KONÉ (MINISTRE DES TRANSPORTS) : « C'EST QUATRE FOIS MOINS CHER EN TERMES DE DÉPENSES DE CARBURANT »

Engagée sur la voie de la transition écologique, la Côte d'Ivoire s'est lancée dans l'utilisation des véhicules électriques ou hybrides. Invité, le jeudi 10 avril 2025, à la cérémonie officielle de lancement de la 2e édition du Salon de l'automobile d'Abidjan (SAA), le ministre des Transports, Amadou Koné, a présenté les avantages de l'utilisation des véhicules électriques ou hybrides. « Je dis à certaines personnes qu'avec 10 000 FCFA de recharge électrique, en fonction de la puissance du véhicule, vous pouvez aller jusqu' à Yamoussoukro. C'est quatre fois moins cher en termes de dépenses de carburant », a mentionné le ministre.

THÉÂTRE / GRANDE PREMIÈRE MONDIALE DE « PROFESSEUR SÊ-THOU ET LES PUTSCHISTES » / FRANÇOISE REMARCK : « EN CÔTE D'IVOIRE, ON A DU TALENT, DE

Le théâtre a retrouvé ses couleurs, le vendredi 11 avril 2025, à la salle Niangoran Porquet du Palais de la culture Bernard B. Dadié d'Abidjan-Treichville, à l'occasion de la grande première de la pièce « Professeur Sê-Thou et les putschistes » du journaliste écrivain Tiburce Koffi, dans une mise en scène de Diallo Ticouaï Vincent. Ce dernier, figure emblématique des planches ivoiriennes, a, devant le regard amusé mais bienveillant de Françoise Remarck, ministre de la Culture et de la Francophonie, redonné le goût du théâtre à tous ceux qui ont effectué le déplacement. « En Côte d'Ivoire, on a du talent, de l'histoire, de grands maîtres et du public. On a des salles aussi », a indiqué la ministre.

Sport ↗

Fraternité Matin

CAN U17 AU MAROC : ADJÉ SILAS METCH GALVANISE LES ÉLÉPHANTEAUX

Le ministre délégué chargé des Sports et du Cadre de vie, Adjé Silas Metch, avait promis aux Éléphanteaux de revenir les soutenir lorsqu'ils seront en demi-finale. Il a tenu parole et s'est rendu directement à l'hôtel des joueurs, dès son arrivée à l'aéroport de Casablanca, hier, lundi 14 avril 2025. « Je suis, pour le moment, satisfait de leur parcours et de leur performance, mais je serai encore plus heureux s'ils retournent en Côte d'Ivoire avec le trophée. C'est ce qui justifie ma présence aujourd'hui. Demain (Ndlr, aujourd'hui), face à nos frères du Maroc, ce sera une finale avant la finale. Je suis donc venu leur apporter les encouragements du Gouvernement et du peuple ivoiriens, au nom du Président de la République et du Premier Ministre, pour leur dire que nous sommes avec eux. Ils doivent faire le boulot et rentrer avec le trophée », a dit le ministre délégué aux joueurs.



VU SUR LE NET

Economie ↗

@BIDI@N.NET
Bien + qu'un portail

CÔTE D'IVOIRE : L'AUTOPRODUCTION D'ÉNERGIE SE FAIT SOUS CONDITION (DGE)

En Côte d'Ivoire, l'autoproduction d'énergie est encadrée par un arrêté du ministère des Mines, du Pétrole et de l'Énergie en date du 9 décembre 2022, rappelle une note parvenue, ce 14 avril 2025, à Abidjan.net. L'autoproduction consiste à générer sa propre électricité grâce à des systèmes tels que les panneaux solaires, les systèmes de la biomasse ou les éoliennes. Cette énergie autoproduite peut être utilisée pour les besoins personnels ou professionnels, permettant aux producteurs d'être partiellement ou totalement autonomes sur le plan énergétique. Pour les autorités ivoiriennes, l'autoproduction d'énergie représente une opportunité considérable pour les populations.

@BIDI@N.NET
Bien + qu'un portail

COLLECTE ET COMMERCIALISATION DES PRODUITS VIVRIERS : LE MINISTRE MOUSSA SANOGO INAUGURE TROIS MARCHÉS DE PROXIMITÉ DANS LE DISTRICT DU WOROBA

Construit dans le cadre du Programme social du gouvernement (PsGouv2), à travers le Projet d'appui à la collecte et à la mise en marché des produits vivriers, le marché de proximité de Bakandesso, dans la sous-préfecture de Founbesso, a été inauguré, ce samedi 12 avril 2025, par le ministre du Patrimoine, du Portefeuille de l'État et des Entreprises publiques, Moussa Sanogo. Cette inauguration concernait également deux autres marchés construits à Tieningboué (Mankono) et Fadiadougou (Kani), toujours dans le district autonome du Woroba. Ces trois infrastructures font partie des 16 premiers marchés achevés sur un total de 40 prévus dans la phase pilote, dont le lancement officiel des inaugurations s'est déroulé le 28 février à Divo, sous l'égide du Premier Ministre Robert Mambé Beugré.

ALPHONSE N'GUESSAN, DIRECTEUR EN CHARGE DE L'ADRESSAGE AU MCLU : "JUSQU'AU 31 DÉCEMBRE 2025, L'ENSEMBLE DES 14 000 VOIES SUR LE TERRITOIRE D'ABIDJAN, DONT 35 BOULEVARDS, 211 AVENUES, RECEVRONT DES PLAQUES"

Le projet d'adressage des voies et lieux publics du District Autonome d'Abidjan est entré dans sa phase active. Dans un entretien accordé au CICG, Alphonse N'Guessan, Directeur en charge de l'Adressage au ministère de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme a expliqué le mode opératoire et la pertinence du projet. "Il s'agit de faciliter et d'utiliser un référentiel unique en matière de repérage sur nos territoires... Ce référentiel se décline suivant un numéro, le nom d'une voie, accompagné d'un code postal", a-t-il affirmé, avant d'ajouter : "Jusqu'au 31 décembre 2025, l'ensemble des 14 000 voies sur le territoire d'Abidjan, dont 35 boulevards, 211 avenues, recevront des plaques." (Source : CICG)

ALPHABÉTISATION ET ÉDUCATION NON FORMELLE : LA DIGITALISATION DES OUTILS DE SUIVI AU CENTRE D'UN ATELIER

Le ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, à travers la Direction de la Coordination et du Suivi des Programmes d'Alphabétisation (DCSPA), prévoit la digitalisation des systèmes de gestion et du suivi des programmes d'alphabétisation. Pour y parvenir, un atelier préparatoire à la digitalisation des outils de suivi des activités d'alphabétisation et d'éducation non formelle a débuté, le 7 avril. Cette rencontre s'est déroulée jusqu'au 10 avril 2025, à la salle de conférences de la Direction des examens et concours (Déco), à Abidjan-Plateau. Selon Niagoran Aristhophase Kerandel, sous-directeur de la veille technologique en matière d'éducation et d'alphabétisation, la rencontre vise principalement à valider les outils papier de collecte de données existants, en vue de leur numérisation.



AGENCE DE PRESSE



LE SOMMET INTERNATIONAL D'ONCOLOGIE APPELLE À L'UNITÉ CONTRE LE CANCER EN AFRIQUE SUBSAHARIENNE FRANCOPHONE

Le ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle a lancé un appel à la mobilisation collective lors du Sommet international sur l'oncologie qui s'est tenu à Abidjan, le 12 avril 2025. Les autorités sanitaires ont exhorté l'ensemble des acteurs du secteur à renforcer leur collaboration face à ce fléau mondial. Représentant le ministre de la Santé, Dr Koné Blaise, directeur général adjoint de la Santé, a qualifié le cancer de "pathologie dévastatrice" nécessitant une réponse concertée. "L'union de nos forces est indispensable pour développer des solutions concrètes permettant de sauver des vies et d'améliorer la prise en charge des patients", a déclaré Dr Koné.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



